

学校便り

足柄小学校

☆学校教育目標 「金太郎のような やさしく つよく たくましい子」

◎重点目標 「自分で考え 最後まで行動できる子」

※経営目標 「瞳かがやく足柄っ子」～心をつなぎ、笑顔を広げる～

# あ し か ら

第3号 令和元年5月31日

## 『水のころも 人のころも』

校長 佐藤 きよ恵

階段の踊り場に毎月季節の詩が掲示されています。町単独講師の山本あや子先生が、毎月手書きで掲示してくれています。選び抜かれた言葉で綴られている詩には、読んだ人の数だけメッセージが託されています。

人のころも	水のころも	そおと	二つの手の中に	水は つつむのです	水は つかめません	指をびったりつけて	水は すくうのです	水は つかめません	水のころ
		大切に――				大切に――		高田敏子	

新緑が眩しい6月。学校では読書月間

になります。本に親しみ、読書の幅を広げることによって、心を耕すと共に、思考力、視野、知識を広げることを目的としています。「足柄おすすめのすいせん図書」から選ぶ本紹介や、図書委員会による読み聞かせや読書ポイントラリーなどの取り組みが予定されています。また、「読み聞かせの風船をとぼそう」では、家庭や教職員も参加してもらう企画となっています。御協力をよろしくお願いいたします。

平成30年度から道徳が教科になりました。6月26日の終日参観日には、全学級で道徳の授業を公開します。私自身若い頃、参観日に『とべないホタル』（小沢昭巳 作）を資料として道徳の授業をしました。範読から入り…という予定だったのですが、読み進めるうちに気持ちが入ってしまい、感動のあまり途中から泣きじゃくり、授業にならなかったという苦い思い出があります。

『とべないホタル』の作者小沢昭巳さんは、富山県高岡市伏木小学校の若い教師でした。当時、担任している6年生の学級内でいじめがあった時に、たまたま目にしたホタルの群れの中に一匹だけ光ることができないホタルを見つけました。そこからこの物語を書いたのだそうです。当時の教え子たちは、先生がいじめのことを訴えているとは気が付かなかったといいます。それから三十二年後、小沢さんは同じ伏木小学校の校長先生になりました。2年生の若い担任から学級でのいじめの相談を受けた小沢さんは、2年生の教室へ行き、三十二年前に御自身が書かれた「とべないホタル」を読んで聞かせたそうです。「今日学校で、すごく力いっぱい悲しい話をきいたよ。」校長先生の読み聞かせを聞いた2年生の子が、家に帰ってお母さんに、自分の気持ちをありったけの言葉で表現した感想です。これをきっかけに『とべないホタル』が全国に舞うことになりました。

時代が昭和から平成そして令和に代わっても、決して変わらない強くあたたかなメッセージが伝わってきます。～いじめは決して許されないこと・あなたは決してひとりぼっちではないこと～本は心の栄養です。



## 『6月・7月前半の主な行事予定』

- 6月** 1日(土) 校友会、足柄小学校応援ボランティア、松の会、PTA 3役の方々による奉仕作業  
3日(月) 全校集会 家庭体重測定日 4日(火) 5, 6年宿泊体験1日目  
5日(水) 5・6年宿泊体験2日目 金太郎文庫 6日(木) 5・6年4時間授業 13:30 下校  
7日(金) 代表委員会 委員会活動 貯金日 11日(火) 1・2年書道科 クラブ活動  
12日(水) 給食なし 特別日課3時間 集団下校 11:40 地域ふれあいの日  
12日(水)~18日(火) アウトメディア週間 13日(木) プール清掃(3, 4年)  
14日(金) プール清掃(5, 6年) 尿検査(2次予備) 校友会総会 19:00  
17日(月) 校納金引落日 18日(火) 児童集会(図書委員会) JRC活動 クラブ活動  
19日(水) 4年アースキッズ 家庭教育学級(子宮美人ヨガ) 金太郎文庫  
20日(木) 町芸術鑑賞会 弁当持参 21日(金) 授業研修会のため3年生以外下校 12:45(3年生は下校 14:20) 24日(月) プール開き(中休み) 25日(火) クラブ活動  
26日(水) 終日学習参観日(道徳) 6年交通安全リーダー父母と語る会 13:45 体育館 4・5年 ネット安全・安心講座 13:45 音楽室 27日(木) なかよし班活動(ペア読書) 1・2年書道科 5年パラサイクリング体験 28日(金) 6年租税教室(予定)
- 7月** 1日(月) 全校集会 家庭体重測定日 2日(火) 委員会活動  
3日(水)・4日(木) 学期末学級の日 下校 13:30 5日(金) 貯金日

### 3年生リコーダー講習会



5月9日(木)に3年生のリコーダー教室が行われました。講師の先生のテンポ良いユーモアを交えた説明にみんな引き込まれていました。大小様々なリコーダーの紹介や、美しい演奏もかせていただきました。演奏をするときの基礎基本を丁寧に教えていただき、充実した時間を過ごしました。

### 5年生田植え

5月8日(水)に5年生が田植えを行いました。毎年、藤曲様のご厚意で田んぼをお借りし、高橋様が事前に田おこしや代掻き等の準備をしてくださっています。当日はJA職員の方にご指導をいただきながら、楽しく苗を植えることができました。今年度は品評会に出品するため、もち米ではなくうるち米を植えました。美味しいお米がたくさんできてほしいものです。保護者ボランティアの皆様にも応援していただきまして、ありがとうございました。



### わんぱく会主催 鱒つかみ大会



5月25日(土)に、「わんぱく会」主催の「鱒つかみ大会」が行われました。子どもたちは、川に入り大はしゃぎで鱒を捕まえました。自分たちではらわたを取り竹串に刺して焼いた鱒の味は格別でした。天候にも恵まれ、教室では学べないわくわくする楽しい経験ができました。

わんぱく会やボーイスカウトの指導者の皆様、PTAの皆様には、当日朝早くから準備をしていただきました。本当にありがとうございました。

